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广州广日股份有限公司投资者关系活动记录表 

编号：2020-5 

 

投资者关系 

活动类别 

 

1、特定对象调研 （）     2、分析师会议（√） 

3、媒体采访     （）     4、业绩说明会（） 

5、新闻发布会   （）     6、现场参观  （） 

7、路演活动     （）     8、其他 （） 

形式 1、现场（  ）  2、网上（  ）  3、电话会议（√ ） 

参与单位 

名称及人员 

太平洋证券（曾博文）、太平洋研究院（刘国清、刘涛）中银

基金（张凯）、兴证全球基金（邹欣）、交银施罗德（杨金金） 

时间 2020年 8月 27日 

地点 广州市海珠区新港东路 1222号万胜广场 B塔 17楼会客室 

上市公司 

出席人员 

杜景来董事会秘书/副总经理、巴根证券事务代表/总经理助理 

投资者关系活动

主要内容 

 

一、公司董事会秘书杜景来先生对公司 2020 年半年度报

告进行解读。 

公司 2020 年上半年实现营业收入 29.58 亿元，同比增长

5.94%；归属于上市公司股东的净利润 3.12 亿元，同比增长

9.80%；归属于上市公司股东扣除非经常性损益的净利润 2.80

亿元，同比增长 9.09%。主要原因一是国内疫情防控形势持续

向好，随着政府稳定经济政策及推进全面复工复产的影响下，

公司生产、销售恢复正常；二是房地产开发投资增长率开始呈

现正增长趋势，且房地产新开工施工面积等重点指标增速稳

定，体现在公司 1-6月主营订单量同比增长；三是今年二季度

我国电梯行业整体情况恢复明显，轨道交通、老旧小区加装改

造等细分市场成为了市场的有利补充，推动电梯累计销量和发

货量较一季度增长。总体来看，公司对行业下半年的发展趋势
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保持乐观态度。 

二、关于公司主营业务发展情况的交流 

1. 公司出于什么原因对行业下半年发展保持乐观态度？ 

电梯作为房地产下游产业，其产销量主要受到房地产项目

开发的影响。根据国家统计局数据，今年 1-6月份全国房地产

开发投资达62780亿元，同比增长1.9%，1—5月份为下降0.3%，

开发投资累计增速今年内首次转正，多项重点指标均保持正增

长。从下半年看，后疫情时代的房企市场供需好转，在“货币

政策”、“一城一策”等利好政策的刺激下，房企行业将保持

稳健发展态势。 

2. 从上半年看，公司哪些业务表现较好？ 

公司上半年主营业务表现稳定，整机、零配件、物流运输

三大业务收入均保持增长。其中，电梯安装、维保业务收入持

续上升，业务体量逐渐扩大。同时，得益于广日电梯和日立电

梯上半年发货量增加以及下半年生产制造的存货需求，公司的

电梯零配件和物流配送业务收入提升。 

3. 公司电梯产品毛利率提升的原因是什么？ 

电梯产品毛利率提升是公司不懈努力的结果。一是坚定推

进降本增效，从调整产品结构、技术创新、优化供应链管理等

方面着手，进一步加强成本费用管控，提升产品附加值；二是

国家陆续出台的“减税降费”政策对公司产生了正面影响；三

是电梯行业在经历了一系列结构性调整后，近几年电梯产品价

格逐渐企稳。多种有利因素助推今年电梯整机产品的毛利率有

所提升。 

4. 公司对松兴电气的未来发展是否有规划？ 

松兴电气作为公司控股企业之一，致力于自主研发、技术

创新，是公司突破智能制造领域的重要平台。2019 年，松兴

电气共开展科技研发项目 15 项，内容涵盖激光系统、智能焊

接系统、机器人系统以及轨道交通智能运维系统方面，以技术
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为依托，逐步提升项目经济效益和社会效益。其中，其自主研

发的动车组车底检测机器人系统于 2019 年 3 月通过了中国铁

路总公司的最终技术评审，目前在国内多个高铁系统进行试运

行，并与港铁在既有的销售订单基础上进行运维服务合作。 

近两年看，虽然松兴电气目前业务规模不大，对公司整体

经营业绩影响较小，但公司认为松兴电气在轨道交通智能化领

域具有可观的发展潜力，接下来将继续支持松兴电气进行技术

研发创新，并积极寻求与铁路总局形成新业务协同的机会。 
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